

EL "COUPAGE" EN PASAJES



El 26 del corriente se verificó en Pasajes la inauguración del *coupage* de vinos. A las cinco de la tarde fué á Pasajes la corte acompañada del cuarto militar de la reina.

Esperaban en el vecino puerto los ministros de Gobernación, Guerra, Marina y Fomento, el almirante Cámara, el señor León y Castillo, el presidente de la Diputación provincial, el alcalde de San Sebastián, el de Pasajes, el presidente de la Cámara de Comercio, el administrador de la aduana de Pasajes, señor Roca, el de la de San Sebastián, las autoridades de marina, el capitán general, etc.

Desde la carretera hasta la vía sobre la que están los depósitos de vino se había formado una calle con toneles, ramos de laurel, gallardetes y banderas francesas y españolas.

El señor Roca entregó á la reina un ramo de flores y además dos llaves de plata del depósito número 7, pues sabido es que, con arreglo á la ley, los depósitos de vino para el *coupage* han de tener dos llaves, una la administración de aduanas, y otra el depositario de los vinos.

La familia real entró en el depósito número 7, cuya entrada estaba alfombrada y todo el almacén artísticamente adornado por el establecimiento «La Orquídea» con flores naturales, banderas y racimos de uvas.

El frente del depósito le forman varios enormes toneles de 23 toneladas cada uno.

La reina abrió la llave de uno de ellos, cayendo el vino por un tubo al canal que va por el suelo á lo largo del depósito hasta el recipiente donde se verifica la mezcla. Se hizo funcionar también el motor eléctrico que pone en juego la bomba aspirante para el trasbase de los vinos.

Del depósito número 7 pasó la comitiva al número 8, donde se sirvió á la familia real un *lunch*.

Los depósitos visitados fueron los de las casas Constan y Compañía, Vigneaud et Cambours y Boyreau y Adrian.

El administrador de la aduana de Pasajes, señor Roca, y los representantes de dichas casas dieron explicaciones de todos los detalles del *coupage* á la reina y al rey, que quedaron muy complacidos de la visita.

En Pasajes fué recibida la corte con cohetes, colgaduras, etc.

Después del *lunch* fué regalado á la reina un tonelete con aros de plata y lleno de vino.

Mucho deseamos que esta nueva industria resulte beneficiosa para el país.

LAS DIPUTACIONES HERMANAS EN SAN SEBASTIÁN



Las comisiones bascongadas que llegaron el 28 á San Sebastián con objeto de cumplimentar á la reina, subieron al Palacio de Miramar á las doce menos cuarto del 29 acompañadas de otra comisión de la de Guipúzcoa, compuesta del presidente de la misma, D. José Machimbarrena, y de los diputados D. Tomás Balbás y D. Joaquín Pavía.

La entrevista con la reina duró cerca de media hora.

S. M. empezó por dar las gracias á las comisiones por haber ido todas unidas á cumplimentarla.

Preguntó enseguida la reina á los comisionados si tenían algún asunto de que hablarla, que fuera común á las cuatro provincias. Los representantes de las mismas le contestaron afirmativamente, hablándole del asunto relativo á la formación de un distrito universitario con las cuatro provincias, creando escuelas normales, y haciendo la provisión de las escuelas de las Bascongadas por medio de oposición, intervinendo en ellas la diputacion correspondiente. Añadiendo los comisionados que habían hablado ayer de este asunto al ministro de Fomento.